

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 13 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 130

La festividad del Corpus

Sembró Mayo de rosas y azucenas los prados y jardines, y prestó sus ricas galas desde Oriente á Occidente para embellecer los altares de la Reina de los cielos y de la tierra toda, creación divina, nacida para ser tabernáculo vino entre los mortales, Madre Purísima dotada con superabundancia de gracias y dones del Espíritu Consolador; de Aquél que no creyendo bastante tomar humana carne en el virginal seno de Nuestra Señora, quiso, enamorado de sus criaturas, permanecer con ellas hasta el fin de los siglos en los sagrarios de nuestros templos, así en la populosa ciudad como en la misra aldea, cabe el trono de los reyes en rica capilla, como en el pobre oratorio de un presidio donde gimen impetentes los forzados.

Este Dios amante, quiere más; prodigo en dádivas, se nos entrega por la Santa Eucaristía, diciéndonos: «Tomad y comed, este es mi cuerpo». Aun no le basta eso al buen Jesús; más felices que las riberas del Jordán, nuestras calles y plazas por ellas pasease en hombros de sus ministros el Dios de la majestad. Preparemos los caminos al Señor, haciendo de nuestros corazones sagrados tabernáculos donde habite á sus anchas Jesús. Hostia pura, Cordero sin mancha que lava los pecados del mundo.

Cristo, derrama torrentes de su amor, cuando el sacro viril es paseado por nuestras calles. Sembrad de rosas la carrera, y aclamad al que tres veces Santo rescató con su sangre preciosísima la humanidad entera.

Agrupémonos gozosos á la Mesa Eucarística, al Divino banquete preparado la noche de la memorable Cena.

Asistamos á las procesiones del Corpus espíritu de fé, limpios de toda mancha de pecado, acudamos á postarnos ante los tabernáculos durante toda la Octava.

Pidamos de hinojos y con fervor del alma la prolongación de la vida preciosísima del inmortal Papa reinante, que con sin igual tino gobierna la nave de la Iglesia. No debemos olvidar á cuantos por misión divina nos gobiernan, porque sabido es que tanto más elevado es el cargo cuanto más nece-

sita de las divinas gracias para gobernar con acierto.

Y todos, católicos de verdad y ajenos á las humanas miras diremos entusiasmados; ¡Viva Jesús Sacramentado!

ANTONIA RODRIGUES DE URETA.

SAN ANTONIO DE PADUA

Es el santo de la alegría, del gozo del corazón, por que su festividad celébrase cuando la primavera se halla en su plenitud.

A su nombre viene, en nuestro país, asociado el anuncio de los verbenas, esas típicas fiestas eminentemente españolas, populares *per se*, que el pueblo satura de vida, de color, de luz, de encantos y poesía.

Un sol brillante alumbraba su día, y lo mismo en el monte Urguola de las provincias Vascongadas, que en la severa Catedral de Sevilla, y que en finidad de santuarios, el pueblo español rinde fervoroso culto al fraile franciscano, que recibió en sus brazos al niño Jesús, y que tiene por atributos las blancas flores emblema de la pureza, las hermosas y perfumadas azucenas.

Los poetas, los músicos y los artistas, le han consagrado gallardos y elocuentes productos de su inspiración.

El inolvidable Murillo dedicó una de sus mejores obras al popular santo, trazando su maravilloso lienzo *El San Antonio de Pádua recibiendo al niño Dios*, lienzo que se conserva en la Catedral de Sevilla.

El Santo y filósofo escribió el siguiente sublime pensamiento, muy aplicable en los presentes tiempos, en los que la «palabra ha quedado reducida á... un efecto de escenario.

Escrió el Santo:

«¡Ay de aquél cuya predicación resplandezca de gloria, mientras las obras le cubran de vergüenza.»

El último refugio de los "boers"

Sabido es que el Gobierno del Transvaal ha elegido á Lydenburg como último baluarte de resistencia ante el victorioso avance de las tropas inglesas.

Expugnada dicha población por las fuerzas del generalísimo Roberts, queda aún á los *boers*, según dice *Le Temps*, un postrer refugio donde su persecución ha de ser en extremo difícil.

Esa región del Transvaal es el Zoutpansberg, en aquella parte del mismo que designan los exploradores *boers* con el nombre de Magatolandia, habitada en un tiempo por la tribu de los *makatese*.

El corresponsal del *Moring Leader* describe dicha región del modo siguiente:

«La Magatolandia ofrecerá á los *boers* una magnífica retirada, puesto que dispone de dos salidas casi infranqueables; una, el vado del Limpopo en Mashonolandia, y otra á través de las tierras del África oriental portuguesa, asoladas constantemente por las fiebres palúdicas. La principal ventaja que ofrece á los *boers* este país es su disposición orográfica; toda la región accidentadísima, forma una serie de fortalezas naturales, medio ocultas por espesa vegetación, donde un *commando* puede permanecer oculto semanas enteras, sin temor de ser decubierto.

Acordada por el generalísimo Roberts la invasión de la Magatolandia, habrán de hacerse enormes gastos para organizar el servicio de transportes. El país se halla de Pretoria á la misma distancia hacia el Norte que Bloemfontein al Sur; pero los caminos son en extremo difíciles. En un trayecto de 214 millas, á partir de Pretoria, podrá utilizar el ejército inglés el ferrocarril de Pietersburgo, ha poco inaugurado. Mas hasta llegar á Louis-Trichard, capital de Magatolandia, habrán de luchar los soldados británicos con enormes dificultades de transporte; 20 millas después de Pietersburgo, pasa el camino á través de selvas inextricables, entendiéndose que dicho camino no es otra cosa que una senda lo indispensablemente ancha para el paso de carretas.

La Magatolandia era desconocida de los *boers* hasta principios del año último, fecha en que una vez derrota-

do el caudillo *makatese* M'Pfu, volvieron á tomar posesión de un país que tenía abandonado desde hace treinta años. La campaña referida proporcionó á un cuerpo expedicionario de transvalenses, compuesto de ocho mil hombres, la ocasión de conocer á fondo la parte montañosa de Zoutpansberg, sugiriéndoles el pensamiento de ocuparla, como un último refugio, en caso de ser invadido el Sur del Transvaal por la Gran Bretaña.

La cordillera de Magato, elevadísima, ofrece un espectáculo imponente.

Dominando la llanura, forma mesetas escalonadas en una extensión de tres millas. El coronamiento de la cadena monstruosa está formado por rocas volcánicas de 500 pies de altura cortadas á pico, prolongándose dicha escarpadura en toda la longitud de la cordillera, salvo unos cuantos, muy pocos desfiladeros.

La única vía que hace accesible Magato's Koodstar, cuatro millas llanura adentro, es un mal camino de carretas, defendido por un fuerte de reciente construcción.

El trayecto es, además, tan accidentado, que podría ser defendido por un sólo *commando* contra un ejército entero.

El declive de las montañas, á partir de la escarpa que las domina, está cubierto con frondosa vegetación; la mayoría de los árboles tienen 70 pies de altura.

Existen otros dos pasos que dan entrada al interior: el primero, cerca de Fungo, á 14 millas al Noroeste de Louis Trichardt, y el segundo, en Pi-sangkot, á 20 millas al Sudoeste.

En cuanto al clima, sin bien es muy saludable en las alturas de Magato, batidas por los vientos del Norte, es insalubre sobre toda ponderación en los valles y hondonadas, donde es endémica la *malaria*. Los *boers* cuentan, sin duda, con ese auxiliar.

Suponiendo que las tropas inglesas tuvieran que acampar algún tiempo en el valle de Dwars, antes de subir á las cumbres del Magato un enemigo más implacable que las balas, la fiebre palúdica, diezmaría sus filas.

Los sucesos dirán si esta región se presta tanto á la resistencia, porque que la verdad es que los partidarios de los *boers* decían lo mismo de los alrededores de Johannesburgo y Pretoria, y, sin embargo, la resistencia que han encontrado los ingleses no ha sido muy grande.

CRONICA

EL CORPUS EN TORTOSA

Efemérides locales

Data esta festividad en nuestra Santa Iglesia de á últimos del siglo XIV. La primera custodia usada para solemnizarla se construyó en Valencia en 1393 por el artifice Pedro Paris á costas del Rey D. Juan I el Cazador, el Obispo D. Hugo de Lupia y Bages, el Cabildo, el Clero y otras personas de la ciudad. Su coste ascendió á 1.179 libras moneda del país. Era más pequeña que la actual.

Esta custodia data del tiempo del Obispo D. Agustín Spinola que mandó construirla al platero de Valencia Eloy Camañes y á Agustín Roda, tortosino, yerno de aquel, mas dicho prelado no la vió estrenar pues se retardó su construcción algunos años por la falta de recursos y las vicisitudes políticas.

La festividad del Corpus en Tortosa en 1522 fué solemne y esplendorosa como ninguna. Se hallaba aquí de paso para Roma el electo Papa Adriano VI, antes Obispo de esta diócesis, y su presencia en los Divinos Oficios que celebró en el Ábside de la Catedral y su asistencia á la procesión de la tarde dieron gran realce á la fiesta, consiguéndose desde entonces con orgullo tan extraordinarios sucesos en las crónicas de esta ciudad, pues sabida es la importancia que el nuevo Pontífice tenía en aquella época como profesor del Emperador Carlos V y Regente del Reino en compañía del Cardenal Cisneros. Tortosa vió entonces lo que en el curso de los tiempos no volverá á presenciar ya más, el imponente espectáculo de presidir en ella el jefe supremo de la Iglesia las augustas solemnidades con que honra la cristiandad á Jesus Sacramentado. No hay para que decir el júbilo y animación que en nuestra ciudad reinaria viéndose tan honrada, y la afluencia de forasteros y campesinos que atraídos por tan faustos acontecimientos acudirían á ella, poblando sus antiguas calles y plazas engalanadas como en las mayores festividades. Justo es recordar estos sucesos de nuestra historia local que tanto la ilustran, y tributar á aquellas generaciones el testimonio de nuestra admiración y respeto, que bien merecido lo tienen como ilustres antecesoras nuestras, en cuyas manos brilló tanto la bandera de la fe y del honor pátrio.

Fusión forzosa

El órgano del depositario alcanzado nos anuncia ayer su fusión con *El Nuevo Diario* y con tal motivo rebosa de júbilo exponiendo sus propósitos políticos que no dejan de ser ridículos, atendidos los antecedentes de su vida de constantes viradas é informalidades de género bufo.

Por fin se ha hecho el susurrado casamiento de dos periódicos que nacieron para combatir y presentarse como ejemplo del más menguado antagonismo. Pero la unión de esos

dos periódicos revela con evidencia que solo se movían por instinto de conservación y que ambos solo persiguen el medro y la bazofia que fueron siempre el objeto preferente de sus ideales.

Con tal motivo el *Diario de Tortosa* se presenta desde ayer como órgano oficial del partido liberal dinástico de esta comarca, y después de hablarnos de propósitos de moralidad administrativa, seriedad política y de no sé que otros planes y triquiñuelas que nadie tomará en serio al recordar las fechorías de Dominguet y de Roig, empieza su campaña ocupándose de POLÍTICA PERRUNA á falta de asuntos dignos del autor de un sinnúmero de necedades que han revelado el escaso caletre del director del *Diario de Tortosa*.

Se hizo, pues, el casamiento entre dos periódicos que nacieron rivales para hacerse guerra mortal; pero nadie extrañará esta unión de ahora, si se atiende á su genealogía puramente bazofiera, hasta tal punto, que cuando les ha faltado el rancho municipal, temiendo morir por consunción, se han unido en lazo indisoluble, aunque forzoso, empezando su mútua defensa con la ridícula historia de una perra, sin duda por que este animalito les provoca el dulcísimo recuerdo de piltrafas, bazofia y cacerolas que lamer, mientras están ambos condenados al ayuno y á sufrir las tristes consecuencias del hambre.

Celebramos la unión de esos dos órganos por aquello de «Dios los cria y ellos se juntan», mientras esperamos serenos y tranquilos sus despropósitos y desplantes y su oposición sistemática, inspirada únicamente como siempre en las bajas miras del más rastro mercantilismo.

En la Catedral

Con motivo de la festividad del día de mañana, en la Santa Iglesia Catedral, después del rezo de Tercia se celebrará la Misa conventual que será solemne y cantada por la capilla de música, en la que oficiará de pontifical el Excelentísimo Sr. Obispo, con asistencia de otros dos Señores Capituladores; después del Evangelio ocupará la Sagrada Catedral el Ilustrísimo Sr. D. Rafael Garcia canónigo. Magistral.

Por la tarde después del rezo del coro que será á las cinco, saldrá de la Santa Iglesia Catedral la procesión de costumbre que recorrerá las calles siguientes, Cruera, Cárcel, Cambios, Obispo Aznar, Puente Piedra, Plaza Fuente, Plaza de la Constitución, Sangre, Lonja, Carbó, Angel, Moncada, Vall, Plaza, Hospital, Merced, Plaza Catedral, Taules Velles, Cruera y regresará Catedral.

Sufragios

Las misas que se celebrarán el viernes próximo de 8 á 9 y media de la mañana en la iglesia de la Purísima Concepción, serán en sufragio al alma de D. Ricardo Andreu y Sanfeliu fallecido el día 6 del presente mes. Sus afligidos padres D. Ricardo y Doña

Dolores y la familia de D. Agustín Vergés, agradecerán la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Enfermo

Hállase enfermo en Valencia nuestro muy querido amigo D. Federico A. Ferrán antiguo director de *El Independiente* pero se encuentra algún tanto aliviado después de haber sufrido una dolorosa operación, y le deseamos un pronto y completo restablecimiento que devuelva la tranquilidad al seno de su familia y le permite dedicarse á sus habituales tareas.

Música en el Parque

En ocasión de hallarse de paso en ésta el distinguido maestro D. Salvador Domingo Romeu, mañana por la tarde la banda dirigida por dicho señor en obsequio á sus paisanos ejecutará después de la procesión en el Parque las piezas siguientes:

- 1.º Pasodoble—por Esteve.
- 2.º Fantasia en «Los Bosques»—Violot—instrumentada por D. Salvador Domingo Romeu.
- 3.º Tres Jolie (1.ª audición) Tanda de Walses—Vandelfel instrumentada por don Salvador Domingo Romeu.
- 4.º Mazurka Isabel (1.ª audición) por don Salvador Domingo Romeu.

El general gobernador de esta provincia

En breve llegará á esta ciudad para efectuar una revista el general gobernador de esta provincia D. Francisco Gomez de Solano.

Misas

Las celebradas hoy en la iglesia de la Purísima en sufragio del alma de D. Antonio R. Mesa, padre de nuestro distinguido amigo D. Antonio Mesa, se han visto sumamente concurridas demostración de las simpatías que goza en esta ciudad tan apreciable familia.—R. I. P.

Un ruego al Ilmo. Cabildo

Mucho celebraremos que este año se supriman los cuatro jarritos que en años anteriores se colocaban sobre las andas de la magnífica custodia de la procesión del Corpus, pues es un adorno tan ridículo como antiartístico.

Misa solemne

Según se nos ha asegurado, el día 25 del corriente se celebrará en el altar de Nuestra Señora de la Cinta, de esta Santa Iglesia Catedral, una solemne misa á gran orquesta costeada por un devoto de Cherta, en la que predicará el cura de aquella parroquia Rdo. don Rafael Ortega.

Toros en Vinaroz

Ha salido para Andalucía desde Castellón, el empresario don Tomás Sales con el objeto de elegir los ocho toros que han de ser estoqueados por los diestros *Bombita* y *Padilla*, en la gran corrida que á plaza partida se ha de celebrar en Vinaroz el día de San Juan.

Los toros son de la afamada ganadería del Exmo. señor don Romualdo Gi-

menez y cuatro de la no menos nombrada ganadería de don Francisco Toreros Manjón.

La empresa ofrece un premio de mil pesetas al ganado que dé mas juego.

Nuevo Mundo

Publica en su número de esta semana los siguientes trabajos:

Claveles dobles, portada en cromo, por Sánchez Gutiérrez; *Triunfo del fonógrafo*, historia en cromo, por Xumetra; *Corpus Christi*, Plana artística por Lezcano; *Historia de un cuadro*, por Vallejo y Menéndez; *La corrida de la prensa*, cartel de Benliure, los *garrochistas andaluces*, información fotográfica; *Maria de los Angeles*, éxito de Apolo, por Florete y Compañy; *La Guerra del Tra-Val*, notas interesantes; *Sofía Casanova*, por Pereira; ¡*Buscando Antonios!* por Verdugo Landi; El actor alemán, *Walter Co-ling*; *Un filántropo asturiano: Versos*, por Cadenas y Montagud; *Dichos y hechos*, frases populares; *Crónica Alegre*, por Taboada y *Karikato*; charadas, epigramas, jeroglíficos, etc., continuación de las aventuras *Sin Dinero*.—Papel *couchet*, precio: 20 céntimos.

Gran Café de Novedades de Enrique Segarra

En este acreditado establecimiento mañana festividad de Corpus empezarán á elaborar los *esquisitos helados* que conoce el público tortosense por sus excelentes condiciones.

Se sirve con todo esmero y puntualidad, recibiendo encargos para bodas y bautizos.

Especialidad en el *Biscuit Glacé* elaborado por un repostero que lleva seis años de práctica en los principales cafés de Barcelona, Zaragoza y Valencia.

Horchatería

Recomendamos á nuestros abonados la antigua y acreditada horchatería de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Moncada.

Se vende hielo.



Teatro del Baleario mañana jueves ¡POBRES HIJOS! de Eusebio Blasco.

Desde mañana jueves ¡Gran rebaja de precios!

La función que tendrá lugar mañana por la tarde terminará á hora oportuna para que pueda el público asistir á la procesión.

La próxima expedición alemana al Polo Sur

Según los periódicos de Berlín, á fines de Agosto saldrá de Kiel la expedición científica recientemente organizada, con objeto de practicar en los mares antárticos observaciones meteorológicas y magnéticas.

La expedición se dirigirá primeramente al Cabo, deteniéndose sólo el tiempo preciso para hacer algunos estudios oceanográficos, y continuará luego á las islas del Príncipe Eduardo, Crozet y Kerguelen, donde se dará principio á las observaciones magnéticas, empleando la brújula normal, el aparato de Fox y el magnetometro de desviaciones.

Proyecta establecer la expedición en la isla de Kerguelen una estación auxiliar provista de aparatos fotográficos registradores de las variaciones magnéticas, mas un teodolito magnético portátil, un aparato Revdweiller-Stamkart y un inclinómetro de inducción.

En Noviembre de 1901 abandonará la expedición la isla Kerguelen y hará rumbo al 9° de longitud Este, prosiguiendo hacia la Terminaison y costa occidental hipotética de la tierra Victoria, punto destinado especialmente á una estación principal que funcionará durante un año, desde 1.º de Febrero de 1902 hasta la misma fecha de 1903. El viaje de retorno se verificará por el Oeste hasta la isla de Tristán de Acuna.

El barco utilizado para la expedición será de madera, con propulsor mixto de vela y vapor, si bien las máquinas irán situadas á popa, con objeto de que la proximidad del hierro no perjudique las observaciones magnéticas practicadas en el puente de mando. En cuanto lo permitan las exigencias de la solidez, se prescindirá del empleo del hierro en la construcción del barco, dentro de un área de seis metros, á partir del lugar destinado á observaciones.

Sección oficial

D. José Ricardo Romero Juez de instrucción de Tortosa y su partido.

Por el presente edicto se hace saber que el día doce del mes de Julio próximo venidero y hora de las doce de su mañana, en la Sala Audiencia de este Juzgado tendrá lugar la venta en pública subasta y á favor del más beneficioso postor de la finca siguiente:

Una casa situada en el pueblo de Alcanar y calle de los Aires señalada con el número trece consta de planta baja lidante por la derecha entrando con solar de Joaquín Qeral por la izquierda con solar de Antonio Reverter y por detrás con Miguel Bois, mide de extensión treinta y dos metros noventa centímetros cuadrados; valorada por el maestro de Obras D. Miguel Beltran en la cantidad de doscientas cincuenta pesetas.

Cuya casa pertenece á Ramon Qeral Balada vecino de Alcanar y le fué embargada en la causa criminal que se le ha seguido sobre hurto de palmas á Francisco Grau Serra.

Se advierte que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de su valor y para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento del valor de dicha casa.

Se advierte así mismo que no existen títulos de pertenencia, pero se suplican por medio de expediente posesorio que se instruirá con arreglo á la vigente ley hipotecaria.

Dado en Tortosa á nueve Junio de mil novecientos.

J. RICARDO ROMERO

P. M. de SS.ª

ISIDORO SABATER



COMIDAS PARA EL 14 DE JUNIO POR LEON LOTY

Almuerzo. Lentejas á la mora.—Sollos á la alemana.—Chuletas de ternera á la papillot.—Postres.—**Comida.**—Sopa de fécula de patata.—Calamares al natural.—Lengua á la marinera.—Coles rebozadas.—Ternera á la borgoñona.—Espuma de huevos.—Postres.—**Sollos á la alemana.** Una vez partido en trozos pequeños se prepara con un amasa á medio freír, hecha con pan rallado y perejil y huevo. Sirvase después de haberlo frito á fuego lento, con salsa de anchoas.—**Espuma de huevo.** En media docena de huevos se baten 50 gramos de azúcar, hasta que casi toda la mezcla esté convertida en espuma.—En un cuartillo de leche que se habrá puesto á hervir con azúcar se echa con un cacillo la anterior espuma, y á medida que vaya cociéndose se saca con una espumadera.—Al servir la se coloca en una fuente y se espolvorea con vainilla ó canela.

Telegramas

La guerra anglo-boer

Madrid, 11.

Los despachos de Londres traen las siguientes noticias de la guerra anglo-boer.

Cuatro mil transvalenses se han trasladado á Bethlehem.

Circula el rumor de que los ingleses se han apoderado de Konsatipoori.

La prensa de la Ciudad del Cabo combate la política imperialista del ministro Chamberlain y aconseja á los africanos que se opongan á la anexión á Inglaterra de las repúblicas sud africanas.

Lo de china

Los representantes de las potencias en Pekín han hecho una visita colectiva á la emperatriz de China, reclamando la represión de los boxers.

La situación de la capital del Celeste Imperio es muy comprometida.

Cuando se restablezca la circulación de los trenes, marcharán á Pekín 10,000 soldados extranjeos.

Millares de rebeldes armados atacan á las propiedades y cometen toda clase de tropelías.

Un cantar

Madrid, 11, 11'55 n.

Durante el banquete que se celebró en los Viveros en honor de Sorolla, leyóse el siguiente cantar enviado por Martínez Abades:

«Hoy no hay sol»—un empresario

En un cartel anunció.

Otro cartel en el Grao

Pondría en Valencia yo:

«Aquí no hay sol, que Sorolla

Pintado se lo llevó.»

La emperatriz de China

Según dicen de Pekín la emperatriz de China se ha refugiado en la legación rusa en aquella capital.

Tormenta

Madrid 12, 3'30 m.

En Zaragoza ha descargado una horrible tormenta. El agua inundó el mercado y las calles próximas, interrumpiéndose el servicio de tranvías.

El tiro nacional

La Asamblea del tiro nacional celebró sesión, aprobando el proyecto de reglamento que se presentará al gobierno antes de concluir el mes. Se constituirá una junta central, siendo probable que se ofrezca la presidencia de ésta al duque de Alba.

La clase obrera

Una comisión nombrada por el ministerio de la Gobernación prepara una estadística que se llamará del trabajo para saber la población obrera de España, la clase de industrias, las horas que se trabaja y los accidentes que ocurran.

El Sr. Echeagaray (D. José) confirió con el Sr. Dato, manifestándole que los catálogos de los aparatos de previsión de los accidentes del trabajo podrán publicarse con arreglo al reglamento.

La langosta

Los gobernadores civiles de Valladolid y Palencia, han tomado precauciones la langosta.

Guerrita

Madrid 12, 4'40 m.

Aseguran los amigos de Guerrita que el mal que á éste aqueja, y por el que se le practicó una una operación recientemente, se está produciendo.

Contra los boers

Dicen de Londres que 4.000 rusos que han desembarcado en Ta-Kon se dirigen á Pekín con objeto de hacer que el gobierno de la China reprima los desmanes de los boxers.

Créese que el citado desembarco se ha hecho de acuerdo con las demás potencias.

El ministro de Estado

El dejar el ministro de Estado las habitaciones que ocupa en Palacio, débese á que estas serán ocupadas por la princesa de Asturias cuando contraiga matrimonio con el conde de Caserta.

Los gobernadores

Otra vez vuelven á circular rumores próxima combinación de gobernadores á la cual parece que se la dará mayor extensión de la que se creía en un principio.

La recaudación

El Sr. Villaverde, después de la firma, le expuso á S.M. el estado de la recaudación por industrial después de expirar el plazo voluntario para la exacción del mismo.

Deben pagar 870.000 contribuyentes y no lo han hecho 21.309 cuyas cuotas ascienden á 3.307.000 pesetas ó sea un 9 por 100 próximamente menos.

Entre los morosos ha dicho Villaverde que figuran los que casi nunca pagan en el periodo voluntario y figuran también ahora los que han sufrido coacciones de los gremios respectivos.

El ministro de Hacienda que se muestra satisfecho del resultado de la recaudación ha manifestado que está ahora estudiando el medio de evitar para en lo sucesivo estas coacciones.

Créese que el medio que estudia el ministro de Hacienda para evitar esa clase de coacciones consista en quitar á los gremios la facultad de fijar cuentas.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 céntos. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.ª á 8 céntos. el idem id.

Id. id. 3.ª á 7 » » » »

Cadenilla y fantasía á precios convencionales según la clase y colores. Se componen y repintan las usadas.

José Ballester

Médico Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

DEL DOLOR de CABELLA GARGANTA, VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemieranina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid

Se curan con las pastillas Caldeiro, GLOBO BOBO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos
de JOSÉ MARIA GASCO
Director RAMIRO M. CASTELLO
CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfección y economía.

ZAPATERIA
y almacen de Calzado de
JUAN MORENO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7,50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Aguas nitrogenadas **CARDÓ** Aguas arsenicales

FUENTE SAN ROQUE **MANANTIAL BORBOLL**

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estó ago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo; obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia: Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los dias por el Rdo. Dr. espiritual del Baleario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona